

esde la Federación Uruguaya de Magisterio condenamos fuertemente a quienes planificaron y ejecutaron al maestro Julio Castro.

Fue un hombre que nos marcó, y algunos a partir de la lectura de Julio entendemos por qué somos maestros. Seguramente los compañeros de él, que compartieron y que vivieron mucho más, nos ayudarán a seguir adelante.

Quisiera ubicar lo que para mí es el mensaje de Julio como maestro: una persona que se comprometió hasta la vida y que nos permitió pensar la educación uruguaya desde otro ángulo. Y, como lo resaltan todos, encontrar en los problemas difíciles las soluciones fáciles, que están ahí y que, sin duda, si las buscamos las vamos a encontrar.

Desde la Federación Uruguaya de Magisterio creemos que debemos encontrarlas entre todos.

Otra de las cuestiones que nos enseñó Julio es, sin dudas, a ubicar el respeto a las diferencias. Y en eso, destacar que cuando la Federación Uruguaya de Magisterio defiende la Educación Pública y la Escuela Pública uruguaya, defiende a ese grupo de personas que construyen la vida a partir

de las diferencias. Esa es la escuela pública uruguaya, donde nos encontramos los diferentes y podemos crecer desde ahí para formar un nuevo país. En ese sentido creemos que los maestros debemos retomar este compromiso pero, por sobre todo, reafirmar el respeto y ese compromiso social docente de que los que menos tienen puedan ser favorecidos a partir de un crecimiento del aprendizaje, pero también de la cultura. Y entre todos compartir esos momentos en los que, sin dudas, Julio desde su nacimiento y desde toda su historia, nos interpela a que sigamos adelante.

Desde la Federación, el mensaje que queremos dar, es reafirmar nuestro compromiso, retomar la bandera, encontrarnos, buscar los caminos que, como decía el Maestro, son caminos que se abren pero que no terminan. Invitamos a transitarlos todos juntos y que estemos en ese momento más unidos que nunca.

Palabras emitidas en homenaje a Julio Castro, por el Secretario General de FUM-TEP, Mtro. Gustavo Macedo, en el Acto realizado en el CEIP, el 2 de diciembre de 2011.

rofunda conmoción provocó la identificación de los restos del Maestro Julio Castro en todo el pueblo uruguayo y en especial en el magisterio nacional.

Fue a través de la conferencia de prensa del Poder Ejecutivo que, el pasado 1 de diciembre, tomamos conocimiento de las tremendas condiciones en que fue asesinado, luego del secuestro y la tortura.

La prensa escrita, las radios y la televisión destinaron amplios espacios al tema y no habían pasado 24 horas cuando, a la mañana siguiente, el CODICEN de la ANEP realizó un Acto de Homenaje al Maestro en el Museo Pedagógico, con una participación masiva de público que desbordó las instalaciones del mismo. El Consejo de Educación Inicial y Primaria hizo lo propio a través de una sesión solemne y pública en la que la oratoria estuvo a cargo del Director de Primaria, Mtro. Óscar Gómez; del Secretario General de FUM-TEP, Mtro. Gustavo Macedo; y del Mtro. Julio Arredondo, en representación del Movimiento de Educadores por la Paz.

Ese mismo día, en horas de la tarde, en una convocatoria casi espontánea, el Magisterio en la calle le rindió su homenaje al Maestro, junto a organizaciones sociales, sindicales y al pueblo en general.

En muchos departamentos, Paysandú, Florida, Salto entre otros, también se realizaron actos de homenaje al Maestro.

La FUM-TEP, la CSEU, el PIT-CNT y muchas otras organizaciones homenajearon de distintas formas al Maestro Julio Castro, así como AdeMU y el Movimiento de Educadores por la Paz.

El día 15 de diciembre, la Asamblea General Legislativa realizó una sesión, en la que todas las fuerzas políticas rindieron el justo homenaje.

Valoramos todos los esfuerzos que se realizaron para llegar a este hallazgo:

- del actual Poder Ejecutivo que, en agosto del año 2010, excluyó su caso del amparo de la insconstitucional ley de caducidad;
- del Poder Judicial que está trabajando por el esclarecimiento de la verdad:
- de quienes trabajan colaborando con dicha causa:
- y de todas las instituciones, y los destacados ciudadanos y ciudadanas que trabajan por la causa de la verdad y la justicia.

Nos permitimos trasmitir la Declaración del Movimiento de Educadores por la Paz que, elaborada a pocas horas de conocer los hechos, el día 2 de diciembre, expresa la indignación, el dolor, pero también la esperanza de lograr que la vida y el ideario de nuestro Maestro sirvan de rumbo al magisterio y al pueblo uruguayo.

